
 

 
Ausbaupfad für Photovoltaik bei kommunalen Liegenschaften 

 

 
 

An Herrn Oberbürgermeister Jörg Lutz  

Rathaus Lörrach 
Luisenstr. 16 
79539 Lörrach         23.05.2022 
 

 

 
Antrag: Ausbaupfad für Photovoltaik auf kommunalen Liegenschaften  
 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Lutz,   
Sehr geehrte Frau Monika Neuhöfer-Avdic,  

1. Die Grüne Fraktion beantragt die Verwaltung/der Oberbürgermeister möge mit den Stadtwer-
ken Lörrach, den Eigenbetrieben der Stadt (und unter Einbindung mit dem Tochterunternehmen 
Wohnbau), eine jährliche Zielvereinbarung abzuschließen, die regelt, in welchem Umfang neue 
Photovoltaikanlagen auf kommunalen Dachflächen installiert werden.  

2. Über die Zielgröße soll verbunden mit dem Klimaschutzbericht/Energiebericht in einer geson-
derten Vorlage entschieden werden. Handlungsziele sollen hierbei sein das Ziel „Reduzierung 
der Treibhausgase“ und das Ziel „Klimaneutrale Kommune“. 

3. Darüber hinaus soll die Stadt Lörrach das Gesamtpotential für den Ausbau von Photovoltaik 
auf kommunalen Liegenschaften ausweisen und eine Zeitplanung eines Ausbaupfades für Pho-
tovoltaik auf den kommunalen Liegenschaften mit im Plan festgehalten konkreten zeitlichen 
Angaben für die einzelnen Jahre bis zu 2030 erarbeiten. 

4. Die Finanzplanung hierfür ist in den jeweiligen Haushalt aufzunehmen, dabei sind sowohl als 
Betreiber die Stadt Lörrach, wie auch Vermietung der Dachflächen – wie bereits bisher gehand-
habt, vorstellbar.  

5. Sollte die Zielmarke nicht erreicht werden können, wird dem Gemeinderat und seinen Ausschüs-
sen berichtet und über die Gründe und Handlungsoptionen und etwaige Rückstände beim Aus-
baupfad informiert. 

Begründung: 

Vor dem Hintergrund der jüngsten Anpassung der deutschen Klimaschutzziele – Klimaneutralität 2045 
– und vor allem auch die hohen Kostensteigerungen im Energiesektor, die Veränderung im Energiehan-
del durch den Ukrainekrieg, muss auch die Stadt Lörrach ihr Tempo beim Klimaschutz und Verbesserun-
gen in der Energiebilanz zulegen und einen konkreten Ausbaupfad für Photovoltaik auf kommunalen 
Dächern festlegen. Für eine wirtschaftliche effiziente Gesamtbetrachtung ist es notwendig, das Gesamt-
potential für den Ausbau von Photovoltaik auf kommunalen Liegenschaften zu überblicken und daraus 
abgeleitet einen Ausbaupfad mit konkreten zeitlichen Angaben für die einzelnen Jahre – in einem ersten 
Schritt bis 2030 – festzulegen. 

 
Mit freundlichen Grüßen  
 
Margarete Kurfeß       Fritz Böhler  
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